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ОТЧЕТ 

о деятельности депутата Московской городской Думы, председателя 

комиссии по экологической политике Соловьева А.С.  

за 2 полугодие 2021 года 

 

За отчетный период в адрес депутата Соловьева А.С. (далее – Депутата) 

поступило 194 обращения граждан по различным вопросам, касающимся жителей 

города Москвы, из которых:  

- 43 обращения поступило от жителей района Митино города Москвы по 

проблемам, касающимся данного района;  

- 11 обращений поступило по проблемам района Покровское-Стрешнево 

города Москвы;  

- 12 обращений – по вопросам, касающимся жителей района Щукино города 

Москвы;   

- 42 обращения – по вопросам экологической тематики; 

- 86 обращений – по прочим вопросам, не касающимся жителей третьего 

избирательного округа и экологической тематики.  

По результатам анализа поступивших обращений были выделены основные 

проблемы, с которыми сталкивались жители города Москвы во втором полугодии 

2021 года.  

Основной темой обращений жителей района Митино города Москвы стали 

вопросы текущего содержания многоквартирных домов, а также вопросы 

обслуживания территории вблизи домов по адресу: ул.Муравская, д.1-28 

(малоэтажный жилой комплекс «Рождествено»). Посредством социальных сетей в 

адрес депутата поступали обращения по вопросам обеспечения объектами 

социальной инфраструктуры жителей многоэтажных жилых домов по адресу: 

ул.Муравская, д.38-42, а также перспектив увеличения числа парковочных мест для 

личных автомобилей на территории района.  

Жители района Покровское-Стрешнево обращались по вопросам готовности 

многоквартирных жилых домов к отопительному сезону, а также жалобами на 

низкое качество проведения капитального ремонта в дома по адресу: ул.Свободы, 

д.8/4, стр.1.  

Со стороны жителей Щукино поступали обращения по вопросам проведения 

капитального ремонта в многоквартирных домах.   

По экологической тематике подавляющее большинство обращений касалось 

вопросов организации содержания животных без владельцев в приютах на 

территории города, а также вопросам проведения компенсационного озеленения на 

территории города Москвы.  

За второе полугодие 2021 года депутатом и его помощниками в приемной 
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депутата было принято 20 жителей города. 

По итогам рассмотрения обращений, во втором полугодии 2021 года, в адрес 

органов исполнительной власти Российской Федерации, города Москвы и органов 

местного самоуправления было направлено 314 обращений. Так, запросы были 

направлены, в том числе, в адрес Мэра Москвы, Заместителей Мэра Москвы в 

Правительстве Москвы, руководителей Департаментов города Москвы, Прокурора 

города Москвы, Руководителя Управления Федеральной Службы по надзору в сфере 

защиты прав потребителей и благополучия человека по городу Москве, глав управ 

и руководителей ГБУ «Жилищник» районов города Москвы, и других.  

По результатам полученных Депутатом ответов из органов исполнительной 

власти Российской Федерации и города Москвы по ряду вопросов удалось достичь 

следующих результатов.  

С 2017 года в адрес органов исполнительной власти города Москвы поступали 

обращения граждан, проживающих на территории малоэтажного жилого комплекса 

(МЖК) «Рождествено» (район Митино, ул.Муравская, д.1-28), с просьбой о 

проведении паспортизации внутридворовых проездов на его территории с целью их 

дальнейшего обслуживания городскими организациями.  

В 2018 году, по заказу ГБУ «Жилищник района Митино», выполнялись работы 

по паспортизации бесхозяйных проездов в МЖК «Рождествено». Однако их 

проведение вскоре было приостановлено в связи с существующим неопределенным 

правовым статусом ряда проездов на территории комплекса. 

По результатам многочисленных обращений Депутата и граждан – жителей 

МЖК «Рождествено», Департаментом городского имущества города Москвы 

сначала была инициирована работа по уточнению правового статуса данных 

земельных участков, а затем в Московскую городскую Думу был внесен и 

большинством депутатов поддержан соответствующий проект закона города 

Москвы.  
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В результате проведенной работы в целях обеспечения содержания и 

благоустройства местных проездов на территории МЖК «Рождествено» во втором 

полугодии 2021 года была проведена паспортизация территории комплекса. В 

настоящее время уборка данной территории от выпавших осадков осуществляется 

городскими организациями. 

Также, значительный прогресс был достигнут в ходе работы с обращениями 

жителей многофункционального комплекса «Маршал», расположенного в районе 

Щукино по адресу: ул.Маршала Рыбалко, д.2.  

В связи с тем, что земельный участок, на котором расположены 

многоквартирные жилые дома, находится в федеральной собственности, а 

постановка на кадастровый учет участков каждого домовладения отдельно не 

производилась, границы уборки и содержания территорий не были закреплены за 

обслуживающими организациями. Уборка придомовой территории и 

внутридворовых проездов на территории МФК «Маршал» не производилась 

управляющими организациями.  

По результатам запросов в органы государственной власти Российской 

Федерации и города Москвы, Департаментом городского имущества города Москвы 

было выпущено распоряжение от 24.09.2021 №42184 «О разработке проектов 

межевания кварталов», в соответствии с которым территория МФК «Маршал» 

включена в перечень кварталов для разработки проектов межевания территорий. По 

информации МосгорБТИ, материалы Проекта межевания направлены в 

Департамент городского имущества города Москвы в 4 квартале 2021 года.  

При этом, в адрес Депутата также поступили разъяснения Минстроя 

Российской Федерации по вопросу ответственной организации за содержание 

данного земельного участка до проведения межевания придомовой территории 

каждого домовладения, в соответствии с которыми ответственность за содержание 

территории, прилегающей к многоквартирным жилым домам на данном земельном 



4 

 

 

 

участке, возложена на управляющие организации каждого многоквартирного 

жилого дома и строения, размещенного на данном земельном участке.  

В настоящее время Депутатом ведется работа по возложению ответственности 

за содержание придомовой территории и внутридворовых проездов на управляющие 

организации.  

Определенные результаты были достигнуты в ходе работы Депутата по 

ликвидации несанкционированной свалки ТКО, расположенной на территории 

Московской области вблизи района Митино города Москвы. С жалобами на 

неприятный запах продуктов горения на территории данной свалки в адрес 

комиссии обращались жители ЖК «Мир Митино» (ул.Муравская, д.38-42).  

По результатам работы с уполномоченными органами исполнительной власти 

Московской области в 2020 и 2021 годах был получен ответ заместителя 

председателя правительства Московской области - министра экологии и 

природопользования Московской области А.В.Разина, в целях снижения 

негативного воздействия на окружающую среду запланировано проведение 

рекультивационных работ. Между МКУ «Красногорская похоронная служба» и 

ООО «Экопроекткарьер» 24.06.2021 заключен муниципальный контракт на оказание 

услуг по разработке проекта рекультивации нарушенных земель.  

По информации Минэкологии Московской области, в целях снижения 

социальной напряженности в районе Митино города Москвы, за указанным 

участком организован постоянный мониторинг на предмет наличия очагов 

возгорания. 

Успехов удалось достичь в рамках взаимодействия с институтами 

гражданского общества и органами государственной власти города Москвы. Так, по 

результатам многочисленных жалоб волонтеров муниципальных приютов Северо-

Восточного административного округа города Москвы в адрес комиссии на качество 

корма для собак, поставленного в рамках реализации государственного контракта 
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(собаки отказывались его употреблять в чистом виде, без добавления других 

кормов), была проведена комплексная проверка не только поставленной в приют 

партии, но и корма на заводе-производителе, расположенном в Самарской области. 

С июля 2021 года внесены изменения в техническое задание в целях организации 

поставок более качественных кормов в муниципальные приюты Северо-Восточного 

административного округа города Москвы. 

В ходе заседания Рабочей группы по общественному контролю за 

содержанием бесхозяйных животных Общественной палаты города Москвы 

25.11.2021, волонтерами муниципальных приютов для животных была озвучена 

проблема: руководство приютов в срок до 1 января 2022 года обязало волонтеров 

заключить договоры о безвозмездном выполнении работ и (или) оказании услуг в 

интересах приюта для животных. При этом, условия данных договоров не отвечали 

интересам волонтеров.  

Данный вопрос был проработан совместно с руководством Департамента 

жилищно-коммунального хозяйства города Москвы, были приняты решения, 

позволяющие учесть обоснованные замечания, поступающие от волонтеров, 

сохранив при этом основные принципы документа.  

Летом 2020 года, по результатам выездной рабочей встречи по вопросу 

наличия точек сброса неустановленных веществ в реку Яуза, было принято решение 

о проведении обследования очистных сооружений – пруда-отстойника (ПО) 

«Копытовка», находящихся на балансе ГУП «Мосводосток».  

Результаты анализов проб сточной воды, произведенные на входном и 

выходном оголовке ПО «Копытовка» специалистами ГУП «Мосводосток», 

показали, что, в настоящее время, воды на выходе из очистных сооружений по ряду 

показателей есть превышение нормативов предельно-допустимых концентраций. 

В 2021 году было принято решение о необходимости реконструкции 

очистного сооружения – пруда-отстойника «Копытовка». ГУП «Мосводосток» 
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проведены предпроектные изыскания, уточнен состав проектно-изыскательских 

работ. По информации заместителя Мэра Москвы в Правительстве Москвы П.П. 

Бирюкова, вопрос о выделении средств на выполнение работ по реконструкции 

очистного сооружения будет рассмотрен при формировании программы 

реконструкции очистных сооружений в последующий плановый период. 

В течение отчетного периода Депутат взаимодействовал с руководством 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской городской Думе и ее 

аппаратом, принимал участие в заседаниях фракции.  

12.11.2021 Депутат принял участие в организации межфракционного круглого 

стола на тему: «Совершенствование законодательства города Москвы в области 

обращения с животными».  

В мероприятии, организованном фракциями СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

«Единая Россия» в Московской городской Думе и постоянным депутатским 

объединением «Моя Москва», приняли участие представители научного и 

экспертного сообщества, руководители профильных общественных организаций. В 

рамках круглого стола состоялся сбор предложений по корректировке 

действующего законодательства в сфере обращения с животными. Также участники 

мероприятия поделились проблемами, возникающими в ходе осуществления 

деятельности в сфере обращения с животными. 

В ходе круглого стола его участниками была поднята проблема наличия 

бесхозяйных животных в подвалах домов, подлежащих сносу, в том числе, в рамках 

реализации программы реновации жилой застройки в городе Москве.  

В целях решения данной проблемы депутат совместно с коллегами из 

депутатского корпуса принял участие в разработке коллективного обращения 

фракций СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и «Единая Россия» в Московской городской 

Думе и постоянного депутатского объединения «Моя Москва» в адрес Департамента 

строительства города Москвы с просьбой о рассмотрении возможности включения 
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в технические задания на работы по сносу объектов капитального строительства в 

городе Москве пункта о проведении их обследований на предмет наличия мест 

обитания животных, а в случае выявления мест обитания животных, привлечь 

уполномоченные органы исполнительной власти города Москвы и организации к 

выполнению работ по отлову безнадзорных животных. 

 


